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三、二、三讀會議員建議書面答覆 

 民政部門 

（100.12.8 高市府四維民自字第 1000135645 號函復）

發 言 

日 期 
議 員 姓 名 建 議 事 項

主辦機關

(協辦機關)
辦 理 情 形 

100.11.30 

第1屆第2

次定期大

會二讀會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

陳議員美雅 

蘇議員炎城 

李議員喬如 

張議員漢忠 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

請台灣電力股

份有限公司研

議訂定相關法

規於本市位處

變電所及變電

箱之地區，予

以每年定期檢

測輻射值及提

供周邊地區居

民免費健康檢

查或辦理相關

活動給予經費

補助，以期提

升本市居民優

質生活環境及

保障人民健康

安全。 

 

 

 

 

民 政 局

 

貴公司從事電力開發提供用

電，電力之輸送及電壓轉換

設備、作業等係由地區變電

所及變電箱運作，惟周邊地

區居民長期生活在超高電磁

波下，生命健康飽受壓力及

威脅，建請貴公司就大高雄

設有上開設備之地區，研議

訂定每年定期檢測輻射標準

值並提供周邊地區居民每年

免費健康檢查或辦理相關活

動給予經費補助，請貴公司

本於社會責任及敦親睦鄰回

饋鄉里政策，惠予辦理。 
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（101.1.19 高市府民自字第 10130213900 號函復）

發 言 

日 期 
議 員 姓 名 建 議 事 項

主辦機關

(協辦機關)
辦 理 情 形 

100.11.30 

第1屆第2

次定期大

會二讀會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

陳議員美雅 

蘇議員炎城 

李議員喬如 

張議員漢忠 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

請台灣電力股

份有限公司研

議訂定相關法

規於本市位處

變電所及變電

箱之地區，予

以每年定期檢

測輻射值及提

供周邊地區居

民免費健康檢

查或辦理相關

活動給予經費

補助，以期提

升本市居民優

質生活環境及

保障人民健康

安全。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

民 政 局

 

檢附台電公司函復情形如附

件（原函影本）。 
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（100.12.9 高市府四維民自字第 1000135890 號函復）

發 言 

日 期 
議 員 姓 名 建 議 事 項

主辦機關

(協辦機關)
辦 理 情 形 

100.11.30 

第1屆第2

次定期大

會二讀會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

陳議員美雅 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鼓山區台電高

壓電線桿地下

化、變電所、

變電箱周邊地

區每年應作輻

射檢測乙案。

 

 

 

 

民 政 局

 

一、據瞭解，鼓山區厚生里

內尚有 6 處變電器設在

電線桿上，台電欲地下

化需住戶同意，目前該

里歐瑞清里長已協調 5

處住戶同意，1 處住戶

尚在積極協調中，俟協

調成功，台電即可進行

地下化工程。 

二、另有關每年輻射檢測一

事，本府民政局以另函

請台電公司研議辦理。 
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（100.12.19 高市府四維民自字第 1000140032 號函復）

發 言 

日 期 
議 員 姓 名 建 議 事 項

主辦機關

(協辦機關)
辦 理 情 形 

100.11.30 

第1屆第2

次定期大

會二讀會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

陳議員美雅 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鼓山區 98 年

台電輸變電協

助金補助額度

及運用情形一

案。 

 

 

 

 

民 政 局

 

檢附鼓山區公所辦理 98 年

度「台電輸變電協助金計畫

表、執行結算明細表」各乙

份。 
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（100.12.9 高市府四維民自字第 1000136365 號函復）

發 言 

日 期 
議 員 姓 名 建 議 事 項

主辦機關

(協辦機關)
辦 理 情 形 

100.11.30 

第1屆第2

次定期大

會二讀會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

許議長崑源 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

請各機關核派

具有決策之人

員列席里民大

會或基層建設

座談會。 

 

 

 

民 政 局

 

一、本府向來極重視里民大

會及基層建設座談會，

每區並由負責局處代表

市府列席督導，為利業

務單位列席及瞭解建議

事項，由區公所就會議

提案，事前通知相關局

處派員出席，俾利現場

說明並與民眾溝通。另

市府為有效執行里民所

提建議事項，責由區公

所逐案鍵入市府線上即

時服務系統，並追蹤管

制。 

二、為落實里民大會及基層

建設座談會召開之意旨

及市政順利推展，建請 

貴機關核派具有決策之

人員列席里民大會及基

層建設座談會。 
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（100.12.16 高市府四維民自字第 1000139395 號函復）

發 言 

日 期 
議 員 姓 名 建 議 事 項

主辦機關

(協辦機關)
辦 理 情 形 

100.11.30 

第1屆第2

次定期大

會二讀會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

韓議員賜村 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

100 年度台電

回饋金補助市

府建設林園區

。 

 

 

 

民 政 局

( 工 務 局 )

( 新 工 處 )

( 養 工 處 )

 

本案因本府工務局新建工程

處分配該區額度不足，至該

區部分工程無法進行，建請

該處明（101）年補足，俾

利執行。 
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（101.1.19 高市府研聯字第 10130046600 號函復）

發 言 

日 期 
議 員 姓 名 建 議 事 項

主辦機關

(協辦機關)
辦 理 情 形 

100.11.30 

第1屆第2

次定期大

會二讀會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鄭議員新助 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

使用公用電話

撥打1999，何

時可以全面完

成？ 

 

 

研 考 會

 

本府聯合服務中心業與中華

電信公司聯繫並嚴正表示該

公司應基於南北平衡，改良

汰換本市公用電話機型系統

與台北市等同（可投幣撥打

1999），目前中華電信公司

已同意修正本市公共電話系

統，俾利市民撥打 1999 使

用，市中心會持續關心此案

進度。 
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（101.1.20 高市府研資字第 10170023300 號函復）

發 言 

日 期 
議 員 姓 名 建 議 事 項

主辦機關

(協辦機關)
辦 理 情 形 

100.11.30 

第1屆第2

次定期大

會二讀會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

李議員雅靜 

蕭議員永達 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

原高雄縣的無

線上網點，在

縣市合併後，

是否因無人維

護而停擺？高

雄市的無線上

網不足？ 

 

 

 

研 考 會

 

一、原高雄縣「無線 e 擊棒

」無線上網示範計畫，

係經濟部專案經費補助

。自 2005 年 3 月 19 日

至 2006 年 10 月 31 日

止，於縣府、澄清湖棒

球場、鳳凌廣場、鳥松

濕地公園、長庚醫院等

地提供免費上網，示範

計畫結束後商轉為中華

電信 WLAN 熱點。2008

年 M-Taiwan 行動高雄

之「行動應用推動計畫

」，大同電信提供 WiMA

X USB Dongle 寬頻上網

卡，予縣民體驗 WiMAX

無線上網服務，並沒有

免費上網的定點區域，

大同 WiMAX 於 2010 年 5

月開台後商轉收費。 

二、智慧型手機興起，全台

3G 用戶數已達 2,067 萬

戶。為了減輕 3G 網路

塞車，電信業者在全台

WiFi 熱點已達 2 到 3 萬

，101 年欲擴建達五、

六萬個熱點。三家電信

（中華電信、遠傳、台

哥大）目錢搭配手機資

費或寬頻上網方案，與
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兩家付費無線網路服務

商中華電信（PWLAN 全

台有 1 萬 6,000 點）與

安源科技（WIFLY 全台

1 萬點）合作，提供用

戶免費無線上網服務（

如中華 2G、3G 月租用

戶（1,000 萬戶）自 10

1 年 1 月 1 日起每月 Wi

Fi 熱點免費 60 小時。

）經統計目前高雄市無

線上網資料如附件。 

三、大同電信 2008 年 11 月

取得南區 WiMAX 執照，

2009 年 7 月高市開台，

2010 年 5 月高縣開台。

因民眾抗拒基地台建設

，影響 WiMAX 訊號之涵

蓋率，另 WiMAX 手機一

直無法普遍，市場機制

使得 WiMAX 業者經營狀

況不如預期。本府曾協

助大同電信於四維行政

大樓建置共構電信基地

台，亦發函各機關協助

業者能於公家機關場所

建置基地台，但都無法

突破。而 WiMAX 在英特

爾轉向後要商轉困難重

重，全球已經有 84 個

國家，248 家電信運營

商投資興建 LTE 建設，

2011 年底達 1,160 萬戶

，2012 年預估戶數可到
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6,280 萬戶，顯示 LTE

技術已快速被採用。亞

太地區日本、新加坡、

印度與中國大陸皆已投

入 LTE 發展，2012 年後

亞洲各國 LTE 開始商轉

。台灣 WiMAX 所發的執

照因占用各國 LTE 的主

流頻率，交通部已多次

協商 WiMAX 產業整併或

改用其他技術（如 TD-L

TE），未來可能以競價

拍賣頻譜方式再釋出 4G

執照，NCC 預定 2015 年

7 月（或更早）前釋出

第四代行動通訊執照。 

四、台北市 100 年下半年免

費無線預算是 7,950 萬

，由全球一動以 58,879

,890 元得標，101 年還

要投入一、三億元增設

熱點。但技術上 WiFi

訊號範圍不像 3G 涵蓋

範圍廣，單一熱點範圍

只有 80 至 100 公尺左

右，比較適合室內使用

。北市之室外免費無線

上網的服務，民眾常反

映部分地點訊號微弱或

經常斷線，雖要求廠商

改善多次，訊號還是不

佳，已依記點扣罰機制

，處罰廠商 25 萬元。 

五、行政院研考會 iTaiwan
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無線上網服務係依據 100

年 7 月 15 日行政院「

研商中央政府主管公共

區域提供免費無線上網

服務相關事宜」會議決

議辦理。中央政府所屬

各級機關試辦半年（100

年 10 月 10 日～101 年

4 月 10 日），初期以旅

遊景點、交通運輸節點

、文教館所、公立醫院

及申辦洽公場所等室內

公共空間為主，由各機

關自行建置支付所需費

用。截至 101 年 1 月 15

日全國計 2,791 處熱點

，統計資料以交通部門

近 1,700 熱點最多，台

北市 361 點，新北市 28

8 點，台中市 253 點，

台南市 215 點，高雄市

301 點。100 年 12 月 13

日行政院研考會「推動

無線上網服務研商會議

」上已同意開放提供研

考會 iTaiwan 單一認證

、客服中心、服務推廣

、網路維運管理及資安

防護等無線上網服務共

享資源給地方政府使用

，大大降低各地方政府

建置之成本。地方機關

可視預算許可，只要以

簡便的手續，即可向行
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政院研考會 GSN 提出介

接申請，每月只需付少

許的費用，就可在短時

間內提供機關民眾無線

上網之服務。配合行政

院研考會 iTaiwan 無線

的建置，本府預計規劃

旅遊景點（6）文教館

所（8）區公所（38）

戶政所（40）地政事務

所（12）公車站（8）

圖書館（60）醫院（4

）稅捐分處（14）共 19

0 點提供 iTaiwan 無線

上網服務。另也積極鼓

勵公務機關適時讓中華

電信與安源科技提供資

源建置熱點，方便民眾

洽公時使用電信商提供

之無線服務。目前本市

部分議員服務處亦有提

供電信商之熱點服務民

眾。 

六、城市推廣無線上網的確

是城市資訊競爭力的展

現，但大部分的城市都

是回歸市場機制，而非

完全由政府付費主導，

地方政府目前實在財力

有限，因此本府的原則

是以市場機制為主、公

部門配合為輔作宣導，

市府也會盡力協助市場

機制健全，以利推廣。 
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七、關於本市無線上網的議

題，地方政府現階段配

合行政院研考會 iTaiwan

無線的建置是時勢所趨

，也是最節省經費，俟

NCC 釋出 4G 執照，業者

將現行 3G 基地台順利

轉換 TD-LTE 基地台後

，期盼電信業者提供更

快更便宜的 4G 網路。

在此我們願提供本市無

線網路相關資料向議員

簡報說明，俾能讓議員

在最短時間瞭解本府在

推動無線上網的發展，

也希望能在相關預算編

列上給予支持。未來有

關本市無線網路發展之

研討會或公聽會，也會

邀請議員一同參與，提

供建議。 
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 社政部門 

（100.11.24 高市府四維兵動字第 1000130207 號函復）

發 言 

日 期 
議 員 姓 名 建 議 事 項

主辦機關

(協辦機關)
辦 理 情 形 

第1屆第2

次定期大

會二讀會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鄭議員新助 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

建議成立「後

備軍人受詐騙

陳情案件處理

窗口」案。 

 

 

兵 役 局

 

一、處理窗口已設在兵役局

動員科，由該科派員輪

值受理。 

二、另已請本市後備指揮部

每日派駐於兵役局聯絡

官協助受理後備軍人服

務案件，該部之服務宣

傳資料，以置放於兵役

局動員科，以提供諮詢

服務。 
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 財經部門 

（100.12.2 高市府四維財財管字第 1000133007 號函復）

發 言 

日 期 
議 員 姓 名 建 議 事 項

主辦機關

(協辦機關)
辦 理 情 形 

100.11.28 

第1屆第2

次定期大

會二讀會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

陳議員美雅 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

說明有關 101

年度總預算案

遺產及贈與稅

等之編列緣由

。 

 

 

財 政 局

 

有關遺產及贈與稅，本市 101

年度編列數 15.45 億元，雖

較 100 年度預算數 10.45 億

元成長 47.85％，惟實際上

僅增加 5 億元，究其編列原

因，係考量市縣合併後，分

配予原高雄縣鄉（鎮、市）

徵起之收入劃歸本市所有，

且財劃法修正後稅收分成將

由 50％一率調整為 60％，

故增加編列金額。另台南市

101 年度遺產及贈與稅之預

算案數較 100 年度增加 6 億

元，成長達 94.64％。 

查原高雄市 94 年度土地增

值稅決算數高達 51 億元，

而縣市合併後，大高雄之經

濟發展效益逐漸顯現。且近

年來政府積極建立實價登錄

制度，俾拉近公告現值與市

價差距，民眾於預期未來稅

賦增加下，為節省稅賦將提

前移轉；又本市房價所得比

低於全台平均值，預期將吸

引北部長期投資客進場，皆

可帶來大幅土增稅收的成長

，是以，101 年度土地增值

稅歲入編列95.42億元，較10
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 0 年度編列 55 億元，增列 40.

42億元。 

市府目前更積極規劃開發產

業園區及辦理招商事宜，並

陸續推動國道 7 號、水岸輕

軌捷運等重大公共建設，進

行都市更新，帶動觀光發展

效益及刺激消費，更增加建

商開發房地產誘因，可望帶

來相當幅度稅收成長。 

綜上，101 年遺產及贈與稅

、土地增值稅之編列尚屬合

理。 
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 教育部門 

（101.1.12 高市府體處字第 10170043100 號函復）

發 言 

日 期 
議 員 姓 名 建 議 事 項

主辦機關

(協辦機關)
辦 理 情 形 

100.12.6 

第1屆第2

次定期大

會二讀會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

蕭議員永達 

蔡議員金晏 

周議員鍾㴴 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一、與台達電

簽約太陽

能光電板

合約書（

6億8千萬

元）？與

台電簽約

太陽能光

電板賣給

台電合約

書。 

二 、101 年 編

列 790 萬

元維修費

用用處在

何處？如

果不維修

會產生什

麼影響？

三、賣給台電

收 入 101

年編列歲

入預算如

何？今年

收入多少

？是否有

賤賣台電

？是否有

教 育 局

( 體 育 處 )

 

一、本工程為行政院體育委

員會委託本府新建工程

處辦理與台電簽訂之合

約書係為「太陽光電發

電系統電能購售契約」

，原始合約書為行政院

體育委員會於 97 年 12

月 26 日與台電簽訂（

「再生能源發展條例」

於 98 年 7 月 8 日頒布

），本市體育處因應接

管場館需要，於 100 年

6 月 1 日與台電辦理換

約。 

二、101 年概編 793 萬元所

編列科目為『房屋建築

養護費』，所需之 793

萬元為整個場館 18.9

公頃土地面積之維護費

用所需（包含土建、營

繕、機電、弱電、消防

等養護所需（場館機電

委外人力費用），以及

一整年場館所設置之相

關設備必要之養護耗材

等經費。有關 101 年太

陽能光電板所需之養護

費用，基於專業維護（
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先例個案

？ 

四、太陽能光

電板之效

能原始規

劃設計，

是否考量

逐年攤還

建築所需

費用（如

25年時間

）。 

 

共 8,844 片太陽能板需

要專業巡檢與檢測，含

光電板及轉換器備品更

換）與必要損壞等因素

，以及因應保固期滿委

託原始建造公司（台達

電），所評估需花費共

150 萬元，而非 793 萬

元。 

三、場館每日用電量已超過

太陽能發電量，無歲入

之問題。每年當沖費用

，台電公司於年底結算

，目前無本年度當沖費

用計算以 99 年為例，

一年太陽能所產生之電

量為 1,344,631KWH，

以每度電費 3.13 元計

算，太陽能所產生之價

值費用共 4,208,695 元

。整年度場館之電費用

11,937,574 元，經此

計算，如果沒有裝置太

陽能光電板，場館營運

需花費之電費共 12,65

9,269 元。太陽能發電

已佔所有電費之 33.24

％。是否相關個案，涉

及申請用戶須向台電辦

理「自用發電設備登記

」或「電業登記」，應

請台電說明或提供。 

四、本工程為行政院體育委

員會委託本府新建工程
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處辦理，是否原始設計

考量逐年攤還建築所需

費用，依照原設計年發

電總量需為 110 萬度計

算，約需 200 年才夠攤

還。 

五、本案於 100 年 12 月 8

日下午 3 時假高雄市議

會 3 樓由蕭永達、周鍾

㴴、蔡金晏 3 位議員邀

集本府教育局（含體育

處）及相關單位簡報（

題提交太陽能光電板資

料）說明後，會議決議

：「請體育處邀集法制

局等相關單位研議太陽

能光電板發電購售契約

內容後，向台電公司爭

取售電價格最大利益，

並請市府相關單位至議

會報告後續做法。」。

經本府教育局（體育處

）洽詢本府法制局研商

本案後續做法，其建議

於 101 年 6 月換約前，

向台電提出異議，營造

不公平電費計價之有利

氛圍（包括綠色能源團

體、中央或議會民意代

表…），請台電給予合

理的電費躉售計算價格

等。 
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（100.12.28 高市府四維文圖字第 1000143543 號函復）

發 言 

日 期 
議 員 姓 名 建 議 事 項

主辦機關

(協辦機關)
辦 理 情 形 

100.12.8 

第1屆第2

次定期大

會二讀會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

吳議員益政 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

估計圖書館藏

書的購書經費

需求，並於2

年內編足預算

執行。 

 

 

文 化 局

 

一、圖書館之人均館藏量影

響本市幸福城市排名，

目前圖書館總館藏量約

計 361 萬冊圖書，人均

館藏量 1.3 冊，約佔全

國五都排名第 3，如二

年內欲達每人 2 冊的目

標，達全果五都排名第

2，需增加約 194 萬冊

圖書，以每冊 300 元計

，共約需 5.82 億元，

每年約需編列 3 億元。 

二、另如以 99 年台北市為

例，每年編列購書經費

每人約 37.4 元為目標

，本市服務人口 277 萬

人，1 年約計 9,800 萬

元，每年約可增加藏書

33 萬冊圖書，約需 6

年可達到每人 2 冊圖書

之目標。 

三、目前 100 年年度購書經

費約 6 千萬元及受託經

費 6 千萬元計 1.2 億

元，101 年度經費約 4

千萬元，未來將積極爭

取經費充實圖書館館

藏，以每年 1 億元以上

為目標。  

 





 

肆、施  政  報  告 




